

EL DILUVIO

Diario republicano - Dos ediciones diarias

Información española y extranjera, Artes, Ciencias y Literatura

EDICION de la TARDE

Quartets: Barcelona, pta. 120 al mes. Fuera, pta. 6 trim. Extranjero pta. 6 trim.
 REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES || ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES
 Escudellers Blancos, 3 bis, bajos. || Plaza Real, 7, bajos, Teléfono 630.

Impotencia, debilidad sexual. Cura sin medicamentos orgánicas naturales inducidas al organismo genital al que comunica los ardores y lozanías de la más vigorosa juventud. Remedio externo **VIGOR SEXUAL KOCH**. Mucho cuidado con los remedios internos. Si quieren fijar su grado de impotencia, pida el gráfico de la potencia sexual a **Clinica Mateso**. Puerta del Sol, 8, Madrid, que lo remite gratis.—En Barcelona: Segalá, Vidal y Ribas, V. Ferrer, Escrivá, Busquets, Alsina y en boticas acreditadas.



HERNIAS, QUEBRADURAS.

Se curan con el **Braguero Regulador** para graduar la presión a voluntad del paciente por tener las hernias rebeldes y la curación de los recientes, a 20 y 25 pesetas uno, construido por el especialista **Ramon Martí**. Bragueros flexibles los hay a 2, 4, 6, 8, 10, 12 y 15 pesetas uno.

Bragueros de goma para la curación de los tiernos, infantiles, a 4, 5 y 6 pesetas. Fajas higiénicas para evitar el aborto y la dilatación del vientro, recomendadas por las autoridades médicas de España, a 12, 15 y 20 pesetas. Despacho: de 5 a 1 y de 5 a 8. Gran surtido en objetos de goma. —51, Carmen, 51, tienda. —**EL REGULADOR**.

Crónica diaria.

El automóvil en que iba la familia de don Dionisio Millán chocó ayer contra un ferrocarril en la calle de las Cortes. Por efecto del choque, que fue muy violento, la señorita Millán resultó con heridas en la cara, sufriendo algunas lesiones de menos importancia su hermano don Enrique, concejal de este Ayuntamiento.

Lamentamos el percance y deseamos una pronta curación a la señorita Millán y a su hermano.

El Jurgado de Atarazanas continúa la instrucción del sumario por el crimen de la calle de San Olegario.

La joven Pilar Mateo sigue en estado grave. Al agresor ha podido extraérsele el proyectil, habiendo quedado bastante aliviado.

Para que en años sucesivos no se repitan los espectáculos que se dan continuamente entre el público que va a adquirir las cédulas, por creerse perjudicado con exceso de tributación en relación a lo que se cobra por sueldos o se paga por alquileres de piso o por contribución industrial y territorial y los funcionarios municipales que tienen por misión la investigación fiscal, la Comisión de Hacienda, de acuerdo con la

que propone el jefe de dicha sección, desde el año próximo se separarán los empleados de la recaudación de los jefes de zona, siendo imposibles los continuos altercados que lamentan los concejales y el público en general.

Se introducirán una serie de reformas en el procedimiento de recaudación que lo simplificarán extraordinariamente y lo harán más eficaz y menos censurable por unos y otros.

En su casa de Llíss de Vall, partido de Granollers, mientras Domingo Biscorró estaba limpiando una escopeta se la disparó, hiriénzole gravemente en una mano.

Trasladado a Barcelona fué curado de primera intención en la Casa de Socorro de la ronda de San Pedro, pasando luego al Hospital de la Santa Cruz.

Mientras paseaba con sus padres por la vía del ferrocarril de Vilanova, debajo del Morrot tuvo la desgracia de caerse ayer tarde la niña de nueve años Vicenta Cerdá Pérez, fracturándose un brazo. Fué salitada primero en el botiquín de Casa Antúnez y después de curada en la Casa de Socorro del paseo de Colón fué llevada por sus padres a su domicilio, calle de la Leona.

La Comisión de Instrucción pública y Bellas Artes de la Diputación provincial en su última sesión tomó, entre otros, los siguientes acuerdos:

1.º Dejar sobre la mesa la petición de subvención para la futura Asamblea de los médicos de Cataluña y encomendar al presidente de la Comisión, señor Durán y Ventosa, que se ponga de acuerdo con el presidente de la Academia de Jurisprudencia a fin de llegar a una inteligencia respecto a la solicitud presentada por dicha Academia pidiendo una subvención para publicar las conferencias dadas sobre Instituciones de Derecho catalán.

2.º Quedó sobre la mesa una instancia de don Francisco Pastor y otros profesores de la Escuela provincial de Artes y Oficios de esta ciudad solicitando la concesión de quinientos, y, por último, se aprobó la elección de libros hecha por los diputados que formaban la ponencia encargada de adquirirla con destino a premios para las escuelas que subvenciona la Diputación.

En méritos del expediente instruido con motivo de la agencia ilegal de emolendos municipales y de conformidad con las conclusiones formuladas por tres concejales instructores del mismo, se destituye y separa del cuerpo de empleados municipales a un escribiente y a un aspirante.

Debido a un desprendimiento de tierras en el túnel de Castillefeta llegó ayer con tres cuartos de hora de retraso el expreso de Madrid y con dos horas el correo de Valencia.

No ocurrieron desgracias personales.

Ha sido designado presidente de la Junta municipal del partido republicano reformista don Laureano Miró, vicepresidentes don Eusebio Coronadas, don Antonio Ustcerán y don Eduardo Michó, secretarios, don Salvador Vallverdú, don Miguel Gaudin y don José Basas, y contador don Enrique de Palaia.

El mitin que debía celebrarse en la Puente de Castillefeta en cooperación con la reforma y con asistencia de delegados de los ferroviarios del Norte y de Madrid a Zaragoza y a Alicante para protestar de la ley ferroviaria fué suspendido momentos antes de la hora en que tenía que celebrarse en el Centro Socialista de Francia.

El señor Porrubia dirigió breves palabras a la concurrencia diciendo que el proyecto de ley objeto de la protesta carecía de condiciones de viabilidad después del discurso pronunciado en el Congreso por don Melquíades Álvarez y que siendo este mitin el primero de la campaña que se prepara a contra dicho proyecto, se suspendía hasta conocer la solución que da el Gobierno al pleito de los ferroviarios.

La Unión Obrera del Arte de Impedir de Barcelona celebrará mañana, a las diez de la misma, reunión general ordinaria. Para el estudio de la sucesión del trabajo a desajo en los periódicos se reunirá la Comisión el propio día, a las once de su mañana, en la secretaría del local social, San Pablo, 25, entresuelo.

La guerra en los Balkanes.

El avance de los búlgaros.

Los búlgaros se han internado unas 20 millas en la región situada a la izquierda del Arda y que se denomina Abi Zehlebi. Todas las poblaciones situadas junto al río han caído en poder de los invasores, que, últimamente, han tomado la plaza fuerte de Paschmalia.

El bloqueo de Andrinópolis continúa y ya está completamente cercada. Créese que al plan de los sitiadores consiste en avanzar sobre Andrinópolis por el Nordeste, partiendo de Arswauthen, procurando romper el frente Norte, abriendo así la parte desecha toda entera, de suerte que la fortísima posición de Thaladja, que la artillería de sitio búlgara hace ya, pueda ser atacada por retaguardia.

El sitio de Andrinópolis está enterpedito por las abundantísimas lluvias caídas en estos días, que han desbordado el Maritza y el Arda, imposibilitando los movimientos del material de artillería y de los trenes de abastecimiento.

En Andrinópolis las autoridades turcas han repartido profusamente una proclama anunciando la victoria obtenida sobre cuatro divisiones serbias en Kumanovo y la confirmación de la derrota de los búlgaros en los alrededores de Andrinópolis, con grandes pérdidas. En la proclama se exhorta a la población a mantener su tranquilidad, invitando a tener confianza en sus defensores, dignos hermanos de los héroes de Pievna.

En Andrinópolis hay numerosas prisioneros búlgaros. Las comunicaciones con Constantinoopla se han establecido.

La toma de Baba-Eski por los búlgaros reviste gran importancia, no sólo por ser cabeza de la segunda línea de defensa turca en la Tracia, sino porque pone en manos de los búlgaros una sección importantísima de la línea férrea de Constantinoopla a Andrinópolis, dejando a esta plaza fuerte completamente aislada.

Al acercarse el ejército búlgaro las tropas turcas se replegaron a lo largo de las posiciones que constituyen la línea militar Baba-Eski-Lule Burgas. A poco de apoderarse los búlgaros de la plaza llegaba junto a la estación un tren militar turco compuesto de diez vagones llenos de soldados y cuatro más con víveres y municiones. La caballería búlgara hizo detener al tren y aprisionó a los soldados. La intendencia se hizo cargo de los víveres y municiones.

Después de guarnecida Baba-Eski, los búlgaros prosiguieron rápidamente la marcha, desearando destruir el triángulo Bunar-Hisar-Carlo-Lule Burgas, con lo que turcos tienen cuatro cuerpos de ejército.

Antes, para comunicar a Lule Burgas con Constantinoopla, habían cortado la línea férrea entre ambas poblaciones y destruido el puente ferroviario sobre Corlo. Poco después los búlgaros se apoderaban de Bunar-Hisar, haciendo replegarlos a los turcos sobre Lule Burgas y persiguiéndolos en su fuga.

La toma de Lule-Burgas por el ejército búlgaro, después de dos días de combate, y la fuga desordenada de los defensores de la plaza, son hechos de importancia extraordinaria.

Lule-Burgas, uno de los cuatro puntos del cuadrilátero defensivo turco, es una pequeña ciudad de cuatro a cinco mil almas, situada en la línea férrea de Andrinópolis a Constantinoopla, al Sureste de dicha población y a corta distancia de la capital del Imperio.

Su ocupación por el ala derecha del ejército búlgaro, a las órdenes del general Dimitrieff, que hace pocos días robó las líneas fortificadas de Andrinópolis mediante una trieta, que hace pocas horas ocupaba las líneas fortificadas de Andrinópolis mediante una retirada del ejército turco mandado por Adalab-Baiz hacia Constantinoopla.

Los turcos evacuaron Lule-Burgas, replegándose llenos de pánico sobre Tchurba, donde tenían su cuartel general. El ejército búlgaro sigue avanzando, llevándose delante de sí todo lo que encuentra.

Ignorase qué harán los grandes señores otomanos que iniciaron la ofensiva por Viena y que lucharon en Tchucas. Créese que deberán retroceder velozmente, si no quieren verse obligados a rendirse.

La caballería búlgara, que está efectuando unos *raids* maravillosos, ha llegado a Rodosto, en el mar de Mármara. Dícese que ha ocupado la población.

Lo cierto parece que Turquía está definitivamente derrotada, que toda la Tracia ha caído en poder de los invasores y que antes de ocho días comenzará el sitio de Constantinoopla.

Los ejércitos otomanos están acorralados en tres puntos. El primero de ellos hallase en Monastir, donde no representa sino una masa informe y desmoralizada, sobre la cual caerán de un momento a otro los griegos, que vienen del Sur, y los serbios, que bajan del Norte.

El segundo ejército está en el valle inferior del Vardar, hasta Salónica, donde se encuentra rodeado por los serbios procedentes de Uskub; por los búlgaros, dueños de toda la región situada al Este de Salónica, y por los griegos, que se hallan en las inmediaciones de Veria.

Por último, el tercer ejército otomano, batido en Kir Kilias, en Baba Eski y en Bunar

Hisar, ha sido expulsado también de Lule Bargas. La facilidad con que los búlgaros han obtenido estas victorias evidencia que este ejército, el único con que Turquía cuenta para la defensa de Constantinopla, no ofrece muy seguras garantías de resistencia.

Servios y montenegrinos.

El cuartel general servio va a instalarse en Uskub, donde se halla el rey Pedro. En la toma de Koprulú los turcos tuvieron más de 5,000 muertos. La lucha fué violentísima; tiévesela como la más encarnizada de la campaña servio-turca, después de la toma de Kamanovo.

En vista de la enormidad de muertos habida en ambos puntos, el Gobierno servio ha decidido quemar los cadáveres, para lo cual han llegado ya a cada una de esas poblaciones tres vagones con cargamento de petróleo.

Los servios están indiguados con los arzántas albaneses, que dan muestras de una ferocidad inaudita. No dan cuartel. Rematan a los heridos y cuando un soldado servio cae en sus manos lo someten a torturas espantosas.

Créese inminente la rendición de Tarabosch, merced a la toma por los montenegrinos de la importante posición de Breditza, que domina el paso entre Lache y Scutari. Vanamente quisieron los turcos desalojar de aquel sitio a sus adversarios. Su artillería es defectuosa y los obuses no alcanzan a las posiciones montenegrinas.

La guarnición de Scutari consta de 6,000 soldados regulares y 18,000 voluntarios albaneses. De esas fuerzas 4,000 hombres defienden a Tarabosch.

Tres mil montenegrinos procedentes de América se han unido al ejército de Martinevitch. Este se ha apoderado en el lago de un vapor que llevaba 10,000 sacos de harina para la guarnición de Scutari.

En Salónica.

Reina en Salónica verdadero pánico por la marcha de griegos, búlgaros y servios sobre aquella población.

Hace dos días que están interrumpidas las comunicaciones con Constantinopla. El abastecimiento de las tropas es insuficiente en absoluto y el gobernador de la plaza ha dado la orden de que la evacúen los ancianos, las mujeres y los niños.

No se sabe cómo se hará la defensa, pues las baterías carecen de proyectiles, porque los suyos han sido llevados a las plazas fuertes del interior.

El origen de las bodas de plata.

Claro está que averiguar, divulgar y conocer el origen de una porción de cosas, costumbres e instituciones, malda la utilidad que tiene; pero al cabo ello aumenta nuestro saber y hasta en ocasiones la noción adquirida nos da cierta satisfacción interior muy saludable.

Y al caso,

El año 867 de la Era cristiana, don Hugo Capeto, rey de Francia, se encontró con que un súbdito suyo, habitante en cierto arrabal de París, había fallecido dejándole heredero de sus bienes.

Rápido en sus resoluciones, cual cumple a un rey que se estime y que va a coger una porción de dinero y haciendas, don Hugo se trasladó personalmente a la casa de quien le obsequiara con la herencia.

Había en la casa un hombre como de cincuenta años que le entregó los bienes consignados en el testamento, y después que se

los hubo embolsado, el señor Capeto se creyó en el caso a dar palique al administrador o lo que fuera. Entonces, como ahora, el palique era más barato que una propina.

—¿Eres casado?— le preguntó.

—No, señor. Quería tanto a mi amo, que por no abandonarle no me casé.

—¿Es que no tuviste novia?

—Señor, tuve una hace veinticinco años, bella como el sol, que aun me espera; pero ya es tarde.

Don Hugo se sintió conmovido por aquel golpe.

—¿Cuanto y te daré parte de la herencia.

—Señor, mis cabellos son ya blancos.

—¿Y eso qué importa?

—Los de mi novia también blancos. A nuestros años...

—Harcis unas bodas de plata.

Se casaron, por fin, los dos viejos, pero al mes ya se habían separado.

Una gran aventurera.

En los salones de las mansiones cosmopolitas de Berlín no se habla de otra cosa que de la tentativa de suicidio de la baronesa de Schoenberg (Kessala Wallenstein), aventurera política conocidísima en toda la Europa Central.

Dicha andariega dama es también, por su segundo matrimonio, condesa de Hobenstein. Muy amiga de varios archiduques de Austria, ejerció, hace tiempo, bastante influencia en los destinos políticos de Austria-Hungría.

En 1906 fué ella quien compuso la lista de ministros del Gobierno de coalición constituido para armonizar los partidos húngaros en lucha. Gracias a sus recomendaciones, el abogado y diputado Polonyi obtuvo la cartera de Justicia.

Algo más tarde fué puesta en claro su in-

tervención a consecuencia de un escándalo político de que Polonyi fué protagonista, y la Prensa comprendió, con tal motivo, una violenta campaña. Para que todo se civilizase, la condesa se fué a París; pero la policía francesa, creyendo que era una espía al servicio de Alemania, empezó a vigilarla muy de cerca. Entonces establecióse en Berlín.

Tenía una hija de quince años, y, sacándola de la pensión donde estaba, alojóla en su morada.

Pero la muchacha el otro día oyó, casualmente, hablar tan mal de su madre, que huyó de la casa de ésta, después de escribir una carta en que le participaba su resolución.

La condesa, desesperada, tomó un veneno. Se la ha pedido salvar, suministrándole un antidoto.

La hija del portero del Paraíso.

El Tribunal correccional de Kempten (Alemania) ha condenado a dos años y seis meses de prisión a una tal Teresa Kobler, que se decía a estar a las personas crédulas.

Decíala que era hija natural de un santo varón que, después de muerto, tenía en el Paraíso el cargo de portero suplente.

Agregaba que, a causa de ello, contaba con grandes influencias, no sólo en el cielo sino también en el infierno.

Y las prometía hacerlas obtener un buen sitio en el cielo. Ellas, agradecidas, le daban dinero en abundancia.

Así estálo diversas sumas de considerables. Su última víctima fué la asociada de setenta y dos años, viuda Graf, que dióla 9,500 marcos.

Un sacerdote entróse de los manojos de Teresa y la denunció a la policía. La condenaron por su truhánería en la cárcel.

Caruso y los albañiles.

El famosísimo tenor compró una casa en sitio pintoresco de Italia.

El artista, a poco de instalarse, proyectó ampliaciones del edificio para tener casa apropiada a la grandesa y fastuosidad de su vida.

Por medio de reformas, derrribos y nueva fabricación se convirtieron los cuartos pequeños de la casa en salones inmensos. Nuevas pabellones, además al primitivo cuerpo del edificio, comenzaban a darle aspecto de palacio; pero las obras no terminaban nunca.

Caruso llamó al contratista de los trabajos a decir:

—Pero estas obras acabarán algún día; ¿podrán alguna vez los albañiles para de járnos vivir?

—Va para largo, señor—le replicó el constructor—, y yo me arruinaré, y... usted tiene la culpa.

—¿Yo?

—Sí, usted. Está usted contando todo el día. En cuanto usted abre la boca, aun le boca abierta se quedan mis obreros y con el trabajo en absoluto... Esto es una perdición!

—(De modo que esa es la causa?)

—Sí, señor.

—Pero trabajo tienen para rato y la casa se acabará cuando Dios quiera. No voy a privar a tan estimados dilatantes de que me escochen.

Ignoramos si los trabajos habrán concluido; pero sabemos que los albañiles siguieron cobrando por asistir a los diarios conciertos del famosísimo cantante.

El genio y el grande hombre.

Rossini (don Joaquín) era la cifra y compendio de la tacanería, salvo, naturalmente cuando se trataba de cobrar.

Estaba en Florencia; tenía que ir a Bolonia con un amigo y tomó un coche de camión sin ajustarlo previamente, con intento, seguramente, de hacer luego "la forzosa" al cochero.

Por caso inusitado Rossini hizo subir a un amigo que aquel día pagaba el.

Llegaron a Bolonia; se apearon y el coche se pidió diez escudos por el viaje. Rossini ofreció cinco; el cochero pidió nueve; Rossini se alzó, a seis.

Y como ni el uno subía ni el otro bajaba, el gran músico constató que su amigo paga

se, ya se había llegado a las frases gordas y faltaba poco para que aun se llegara más allá.

Entonces el amigo tuvo una idea felicísima.—¿No conoces a este señor?—preguntó al cochero.

—No; ni quiero...

—Pues es don Joaquín Rossini.

El cochero quedó estupefacto, y entonces quitándose reverentemente el sombrero, exclamó:

—No quiero absolutamente nada; me basta con la honra de haber servido a tan grande hombre.

Entonces el amigo dijo bajito a Rossini:

—Tú serás un gran genio; pero el grande hombre lo es ese cochero.

Servicio telegráfico y telefónico

de nuestros corresponsales

Madrid, provincias y extranjero.

Mitin movido.—Suicidio de un anciano.

Madrid, 1.º Noviembre.

Murcia.—En el mitin celebrado en el teatro La Unión, al hablar el presidente se produjo un escándalo fenomenal. El señor Albornoz recomendó el silencio por respeto a los frascos. El delegado del gobernador intentó desalojar la tribuna, lo resistiendo por temor a que aumentara el alboroto. El señor Albornoz habló de la importancia de la implantación de la República y atacó a los republicanos por falta de unión entre ellos.

Castellón.—Se ha suicidado, disparándose un tiro de revólver en la sien derecha, un anciano de 62 años que se dejó arruinar por mujeres aiegres.

Sesión borrascosa.—Atropello.

Castellón.—En la sesión de la Diputación presentaron los conservadores una proposición encaminada a corregir los prota los abusos cometidos en la Casa de Beneficencia. Los liberales la rechazaron y los conservadores se retiraron, por lo que fué preciso suspender la sesión.

San Sebastián.—El tranvía de Tolosa a San Sebastián arrolló a Antonio Lercano, dejándolo en grave estado.

Solución de un conflicto.—El crucero inglés *Bristich*.

Cornúa.—Merced a las gestiones practicadas por el alcalde ha quedado satisfactoriamente solucionada la huelga del gremio de construcción, cuyos obreros reanudarán el trabajo seguidamente.

A las cuatro de la tarde entró en el puerto el crucero inglés *Bristich*, que procede de Nueva York y se dirige a Gibraltar. Desplaza 7,700 toneladas, monta diez cañones de seis pulgadas y dos de nueve. La dotación es de 100 tripulantes. El capitán se llama Rowell. El arribo del buque obedece a la necesidad de tomar carbón.

Noticias de Africa.

Melilla.—De este puerto zarpará un vapor del 4 al 5 de Noviembre para conducir a Larache gran número de obreros que han de trabajar allí en obras de importancia, entre otras en la construcción de varios barracones para las tropas que guarnecen dicha plaza y las carreteras que han de poner en comunicación las diversas posiciones.

Un contratista de obras de esta plaza se ha hecho cargo de algunos de aquellos trabajos, en que tomarán parte los obreros que al efecto está reclutando en Melilla. El número de éstos que el contratista se propone llevar a Larache asciende a cuatrocientos albañiles y carpinteros. El jornal que percibirán será de 4 pesetas. Se han presentado bastantes indígenas en demanda de trabajo.

Acaban de ser adquiridos en Argelia por la Comisión de las fuerzas indígenas sesenta caballos. El precio es bien reducido, pues resultan por término medio a 750 pesetas cada uno puestos en Melilla.

EXTRANJERO.

Servicio especial de la AGENCIA HAVAS

Venganza inhumana.—Cosas de la guerra.

Paris, 2 (1'35).

Sofia.—Antes de abandonar Dunar-Hisar los turcos encerraron (en una habitación, que luego hacen fierro, a doscientos prisioneros búlgaros.

Los desgraciados cautivos perecieron quemados en medio de los más horribles sufrimientos.

En la villa de Strouma los turcos atacaron a los búlgaros por grupos, resultando muchos de estos últimos muertos.

Asesinato misterioso.

Paris, 2 (2'45).

La joven que anoche fué encontrada estrangulada en el Bosque de Bolonia se llamaba Julieta Souavin y tenía 29 años.

Paros que fué llamada a un paraje aislado por un cliente y que éste aprovechó los pocos momentos que con ella estuvo para cometer el crimen.

Se cree que el asesino pretendió enterrar inmediatamente a la víctima, pero no pudo realizarlo porque dos amigos de aquella, tratando de averiguar su paradero, obligaron, sin sospecharlo, a que el asesino emprendiera precipitada fuga.

Las pesquisas realizadas por la policía para descubrir al misterioso asesino han resultado infructuosas.

Intento desesperado.—Reunión de ministros

Paris, 2 (3'20).

Dices de París que los turcos, poseyendo numerosos refuerzos, intentaron un ataque desesperado, pero que fueron completamente vencidos por los búlgaros, que se apoderaron de Tchorlou.

Constantinopla.—Se reunieron los ministros para deliberar sobre la situación militar. Los periódicos consideran que es favorable.

Los búlgaros retroceden ante los ataques de los turcos, que se disponen a dar un golpe decisivo. Los búlgaros tendrán que abandonar Sule-Burgas.

ULTIMOS PARTES

La «Gaceta».

Madrid, 2 Noviembre (10 mañana).

La Gaceta publica:

Decretos de Gobernación y Fomento firmados ayer.

Real orden prohibiendo la importación en España de trapos viejos, ropas usadas y de cama y efectos de indumentaria personal en mal estado, procedentes del Imperio

de Marruecos, siempre que dichos efectos no lleguen como equipaje o ajuar a consecuencia de cambio de domicilio y sean previamente desinfectados.

Real orden aprobando la propuesta de material formulada por los Institutos de material científico con destino a los Institutos generales y técnicos que en la misma se determinan; figuras entre ellos: para el de Gerona, 5,0/9 pesetas; para el de Lérida, 1,300, y para el de Reus, 1,610.

Disponiendo se rectifique el anuncio de oposiciones al turno libre para proveer es cuelas del Rectorado de Barcelona.

Declaraciones de un ministro.—Lo que se trató en el Consejo.

Madrid, 2 Noviembre (10 mañana).

Un ministro ha manifestado que el Consejo de ayer tuvo grandísima importancia administrativa y gubernamental; que los problemas tratados fueron arduos y muy interesantes; pero que pierden el tiempo los que propalan discordias, pues en el Consejo de ayer se dió un amplio voto de confianza al señor Canalejas.

Entre los asuntos que se trataron figuran, como ya natural, el de las Mancomunidades.

El señor Canalejas enteró a sus compañeros de la entrevista que el día anterior había tenido con el señor Montero Ríos.

El presidente del Consejo expresó su propósito de sacar adelante el proyecto de Mancomunidades por constituir un compromiso formal del Gobierno.

Todos los ministros, sin excluir a ninguno, mostraron su conformidad a las manifestaciones del señor Canalejas.

Este les anunció que el lunes próximo volverá a conferenciar con el señor Montero Ríos y que inmediatamente que regrese de París el señor Rodríguez, que será dentro de siete u ocho días, se reunirá la Comisión del Senado que entiende en el proyecto de Mancomunidades para dar dictamen.

La discusión de éste se simultaneará con la de los presupuestos.

También examinó el Consejo algunos expedientes de Obras públicas importantes, entre ellas la del Noguera-Pallaresa.

De la cuestión de puertos trataron, estudiando varios de ellos.

Sobre algunos de estos expedientes recayeron acuerdos.

Se habló extensamente de todo lo relativo al problema de Marruecos en relación con el tratado.

También se examinó la organización militar que trae consigo la implantación de nuestro protectorado, la cuestión de los ferrocarriles, minas, Obras públicas, etc., que ha de acometer España.

Se leyeron informes de nuestros representantes en la zona española según los cuales se ha hecho ya saber a los naturales de aquella región que ésta pasa al protectorado, sin que la noticia haya suscitado protestas ni disgustos.

El ministro de la Guerra leyó una carta del general Aldave dando cuenta de importantes sumisiones.

En poco tiempo han sido repatriados más de 10,000 hombres y de aquí a primero de Enero lo serán muchos más.

Se habló también de una combinación diplomática sobre la base de la embajada de París y que en la combinación entrará también la Legación de España en Portugal.

Se habló de la cuestión de ferrocarriles y se convino conceder un amplio voto de confianza al señor Villanueva para que éste, después de hacer las consultas que estime oportunas, reforme el proyecto ferroviario en la forma que le parezca.

Por último, se trató de la situación del Ayuntamiento de Madrid, conviniéndose en que es preciso hacer el pavimentado de la población.

Se acordó autorizar la municipalización de la carne, propuesta por el alcalde, y que el señor Canalejas, el ministro de Hacienda, el gobernador y el alcalde estudien dicha situación y los medios de resolverla, pues entre el déficit del año pasado y el de éste, aunque es menor, la situación del Ayuntamiento de Madrid resulta un poco difícil.